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☆★活動報告★☆ 

6 月 8 日 CFDふくい 2017 第 1回実行委員会 

      ROBA6 月例会・理事会 

  10 日 シンポ「公共交通が金沢の未来を拓く」 

      主催：金沢・LRTと暮らしを考える会 

  18 日 さばえ環境フェア 

7 月 5日  CFD ROBA企画委員会 

     6日 

  のりのりミニマップ贈呈式（福井市都市戦略部） 

  13日 CFD ふくい 2017 第 2回実行委員会 

     ROBA7月例会・理事会 

 

☆★今後の予定★☆ 

8月 3日（木）CFDふくい 2017 第 3回実行委員会 

   10日（木）ROBA8月例会・理事会 

9月 7日（木）CFDふくい 2017 第 4回実行委員会 

   14日（木）ROBA9月例会・理事会 

   17日（日）カーフリーデーふくい 2017 開催 

     23日（土） 

第 16回中部地区路面電車サミット高岡大会 

 

善光の一言 ③    家を守ってくれる人 

住宅研究家会員？の善光です。みなさん、ご自分の家を守っているのは、どなたですか？ 祖父母？ 

父母？ 自分？ 子供さん？・・・。私の家を守ってくれているのは「ヤモリ」です。見た事はありま

すか？ 森にいる“トカゲ”、水辺にいる“イモリ”によく似た、民家に住みつく爬虫類です。我が家

にも何年か前から玄関にヤモリ君が数匹住みつき、毎年、春から秋にかけての夜、壁に張り付いて虫

を食べてくれています。 

“家守”と書かれる事もあり、家を守ってくれる縁起のよい動物とされています。見ていると、そ

～っと忍び足で虫に近づき、一気にパクッと捕らえます。お見事！ 時々逃がしてしまい、え～見てた

の？ って顔をしています。かわいいです。しかし、とにかく爬虫類は苦手！ と言う方もおられると

思いますが、見かけたら優しくしてあげてくださいね。いい事があるかも・・・。 

 

 

田原町に「音駅（おとえき）」誕生！２０１８年１月オープン 



金沢シンポジウム「公共交通が金沢の未来を拓く」報告 

 

                         理事 玉井 秀和 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月１０日の土曜日、金沢で、上記のシンポジウムに参加してきました。シ

ンポジウムでは、富山大学の中川先生より講演をいただき、その後本会の清水

事務局長より、福井の事例の報告がありました。 

 金沢市における公共交通の現状について、金沢中心部では、バスが頻発して

いるにもかかわらずバスは常に満員なのでＬＲＴの必要があると思います。 

講演の中で話がありましたがＬＲＴが開通すると、道路の車線減少により交

通渋滞が多発するとの反対意見があるみたいですが、金沢駅から石川線 野町

駅までのＬＲＴによりバス利用が電車にながれ、長期的に見ると渋滞は緩和さ

れると説明されていました。 

また、ＢＲＴについても質問しましたが日本ではＢＲＴと呼べるものはない

と話されていました。 

次に、金沢での公共交通機関のあり方ですが、金沢駅から香林坊中心部や 県

庁に向かう路線は本数も多いみたいですが、郊外の商業施設に向かうバスは 

整備されていないみたいです。福井ではベルやエルパ、パリオ等の大型商業施

設に向かうバスや路面電車は充実している感がありベルではパーク＆ライドも

可能です。 

しかし 金沢では商業施設に向かうバスが少ないみたいで、その点では福井

の方が充実している感じを受けました。最後に金沢地元の方とも話しましたが 

金沢でも福井とおなじで車がないと移動できない車中心の街との実感でした。 

 

●写真提供／ 今度充之 

 

 



万葉線、開通７０年！ 
 

高岡の“万葉線ファン”会員、善光です。さて今回は 2017年 7月 8日に行われた「路面電車・

万葉線、開通 70年記念行事」の話題をお伝えします。 

富山県の高岡駅から海岸線を目指す万葉線の、軌道線部分が、本年、開通 70年を迎えました。

歴史は複雑で説明をしていると長大になりますので、省略します（汗）。70年を迎えるのは、高

岡駅から北上し、伏木港までの区間です。昭和 23年に開業した、日本で一番新しい新規開業路

面電車です。現在、営業しているのは、その内の半分の高岡～米島口間で、米島口～伏木港間は、

道路の片隅を走っていた事などで、行政などからの廃止要請もあり、廃線になりました。 

さて当日、万葉線・高岡駅では、ラクダ高岡を中心に、開業 70年記念式典を行いました。富

山大学・芸文学部の学生さんがデザインした“開業 70年記念ヘッドマーク”を付けた電車が入

線。沿線保育園の園児が、ドラえもんの可愛いおゆうぎを見せてくれ、式に花を添えてくれる中、

行われました。 

その後、参加者は記念電車に乗り込み、“さまのこ”の残る古い街並みの吉久地区に移動。古

民家で「歴史と交通を活かすまちづくり」をテーマに、講演や意見交換会、懇親会が行われまし

た。 

一時期、乗客減で廃線になりかけた万葉線ですが、“赤字前提”でありながらも、地域のため

に元気に走り続けています。全国のローカル鉄道の存続の先駆けにもなった万葉線。今後も大勢

の人々を乗せ、地域のために活躍してほしいものです。 

  

  

 記念式典、ラクダの島会長あいさつ 

  

  

  

  

 

 可愛いおゆうぎ 

 

 運転手さんに花輪贈呈 

 

70年記念マークと、デザインされた芦田さん 

 



 

 

市民のための道路学  

上岡直見著 緑風出版 ２４００円＋税 

 私は上岡直見さんのファンであるから、書評を書くのに不適なのかもしれない。道路中心の土木

政策を変えるたいと思いながら、人を説得する武器を持ち得ない人に、格好の武器を与え続けてき

た上岡さんが、またやってくれました。 

 交通問題に対しては、仮定の置きかたによって、鉄道有利自動車有利いろいろな数字が作れてし

まうことを自ら解きながら鉄道有利の数字を作って例示してくれる親切さ、大胆さ。 

 武器を作っていながら、敵の立場の人に対しても同情を忘れないやさしさ。今回は本の内容には

あまり触れませんでしたが、ＲＯＢＡの会員の皆様には絶対おすすめです。 

 私の本の引用もあります。道路の資金制度のことは他にも書いている人がたくさんいるので、本

当は無料駐車場のことを引用してほしかったのだけれども。 

ゆうじんの部屋 書籍紹介 

編集後記 ・・・編集委員より一言 

内田（発行責任者） 

「のりのりミニマップの贈呈を毎年実施していま

すが、ROBA活動のパブリシティを考えあえて贈呈

式を行いました。」 

林(変集長) 

「田原町の音駅、すばらしいスペースですね！」 

 

事務局  特定非営利活動法人 

    ふくい路面電車とまちづくりの会（ＲＯＢＡ） 

９１０－８０３１ 

福井市種池 1丁目１９０５－３ 

ＴＥＬ：０７７６－２５－７９６８ 

ｅ－mail ： roba@mbh.nifty.com  

ＵＲＬ：http://roba.cocolog-nifty.com/roba/home/ 

 

作／漆嵜 耕次 

 

 珠洲市で芸術祭 

 

最近ではいろいろなまちで現代アートを使った芸術祭が開催されています。

今年の秋、９月から１０月にかけて珠洲市でも芸術祭が開催されます。 

私は、さっそくパスポートを購入してアート作品を見てまわるのを楽しみにし

ています♪ 

 

奥能登国際芸術祭 公式ＨＰ http://oku-noto.jp/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

公式写真を石川直樹さんが担当！！凄すぎます。 

他にも世界的に有名な作家さん達がたくさん出品します。 

楽しみでしかたない！ワクワクしている私です。 

 

なかでも、私が行きたいのは、ひびの こずえ氏の作品と、さわ ひらき

氏の作品。私はひびのこずえデザインの腹巻を愛用していて、今回の作品

が楽しみでしかたないです。今年の秋は忙しくなりそうです♪ 
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